Communiqué de presse

Paris, le 15 juillet 2025

Trophées régionaux des initiatives sociales et solidaires : AG2R LA MONDIALE récompense 46 projets

Dans le cadre de son engagement sociétal, le Groupe AG2R LA MONDIALE, spécialiste de la protection sociale et patrimoniale en France, a lancé en juin 2024 les Trophées régionaux des initiatives sociales et solidaires (TRISS). Ce projet, porté par l'action sociale d'AG2R* Agirc-Arrco, a pour objectif d'encourager, de promouvoir et de récompenser les initiatives régionales les plus solidaires et impactantes sur les territoires pour favoriser le mieux-vivre et le lien social autour des axes prioritaires suivants :

- Agir pour le bien-vieillir ;
- Soutenir et accompagner les proches aidants ;
- Accompagner l'avancée en âge et la perte d'autonomie ;
- Soutenir le retour à l'emploi des actifs les plus fragiles.

Cette année, près de 275 candidatures ont été reçues sur l'ensemble du territoire national. Des jurys régionaux, composés de représentants du Groupe, d'administrateurs membres des comités régionaux et de comités d'experts, ont sélectionné 46 projets permettant de développer des solidarités de proximité ainsi que le lien social dans les territoires. Chaque lauréat bénéficiera d'un soutien financier à hauteur de 6000€ ainsi qu'un accompagnement pour les aider à se développer et poursuivre leur montée en compétences.

Présentation des 46 lauréats :

Région	Nom du lauréat	Présentation du lauréat
Alpes	Tombée du Nid	L'association a créé une application mobile permettant aux familles ayant un enfant en situation de handicap, d'être mises en relation avec un réseau de bénévoles formés et/ou des familles vivant des situations similaires.
Alpes	Se Canto	Se Canto a pour objectif de favoriser les liens intergénérationnels en allant chanter et jouer de la musique avec les personnes âgées résidants en Ehpad.
Alpes	L'Âge d'Or	L'association propose des ateliers numériques itinérants dédiés aux seniors à Grenoble et dans ses alentours.
Antilles Guyane	L'EBENE	L'association a développé le projet « Vakans répi » qui a pour objectif d'offrir des moments de répit aux aidants familiaux et aux personnes dépendantes.
Antilles Guyane	La Voix de nos Gangans	La Voix de nos Gangans a mis en place des jardins thérapeutiques et un parcours de santé au sein de l'Ehpad Edmard Lama (Cayenne).
Antilles Guyane	Association Culturelle Maracudja	Elle favorise l'accès à la culture pour l'ensemble des publics fragilisés.

^{*} Institution de retraite complémentaire du Groupe



Communiqué de presse

Bourgogne Franche-Comté	France Alzheimer Côte-d'Or	Elle organise des bistrots musicaux itinérants afin de lutter contre l'isolement des personnes atteintes de la Maladie d'Alzheimer. Depuis qu'ils existent, près de 53 « bistrots musicaux » ont été proposés dans 16 communes de la Côte-d'Or regroupant ainsi 463 personnes.
Bourgogne Franche-Comté	Foyer rural de Neuvy- Grandchamp	Au sein du village de Neuvy-Grandchamp, des bénévoles proposent aux seniors des activités de maraîchage solidaire en remettant en culture des jardins abandonnés. Il s'agit ainsi de favoriser le lien social tout en luttant contre l'isolement des aînés.
Bourgogne Franche-Comté	Les PEP du centre Bourgogne Franche-Comté	L'association anime des ateliers créatifs intitulés « Si j'étais capitaine » qui proposent notamment des expositions photos auprès de résidents de résidences seniors.
Bretagne – Pays de la Loire	Un grain de folie	Afin de lutter contre l'isolement des publics fragilisés, Un grain de folie organise des événements et des activités qui s'appuient sur le jeu clownesque et le rire. Ainsi, des clowns vont à la rencontre de personnes en situation de vulnérabilité au sein de de différentes institutions (Ehpad, hôpitaux, foyers, etc.).
Bretagne – Pays de la Loire	Au fil de l'entre-deux	Au fil de l'entre-deux a pour mission de soutenir et d'accompagner les parents et autres membres de l'entourage (les enfants en difficultés comme en situation de handicap), dans un parcours de santé ou de développement complexe.
Bretagne – Pays de la Loire	Meilleurs Voisins	Meilleurs Voisins propose des séjours aux seniors autonomes souhaitant faire de nouvelles rencontres et vivre une expérience au sein de lieux de vie partagés, pendant quelques jours. Ces derniers, appelés « auberges de seconde jeunesse », associent hôtellerie, habitat partagé et séjours organisés, et permettent de lutter contre la solitude.
Centre Ouest Atlantique	Association d'aide à domicile en milieu rural (ADMR) SAINTONGE SUD	L'ADMR organise tous les mois, pour ses bénéficiaires isolés, une goguette. Grâce à ces moments de partage et d'échanges entre les bénéficiaires (bénévoles et salariés), elle entend lutter contre l'isolement des seniors.
Centre Ouest Atlantique	HÀD Vendée	Désireux de favoriser la qualité de vie des aidants, cet établissement propose un « parcours aidant à domicile » pendant, après la prise en charge et jusqu'à la fin de vie de l'aidé.
Centre Ouest Atlantique	Silver Geek	Silver Geek organise un challenge e-sport intergénérationnel autour du jeu vidéo <i>Just Dance</i> . Il s'agit ainsi pour l'association de lutter contre la sédentarité des seniors tout en favorisant le lien social et l'utilisation des nouvelles technologies.
Centre Touraine	Pour Que l'Esprit Vive	De mi-octobre à début avril, l'association met en place des visites musicales au domicile des personnes âgées ainsi que des concerts dans les milieux ruraux.
Centre Touraine	Le T.I.R et la Lyre	La compagnie Le T.I.R et la Lyre a créé un dôme itinérant pouvant accueillir 40 à 60 spectateurs. Cette salle de théâtre mobile se déplace au plus près des habitants afin de leur permettre d'assister à des spectacles, à des contes olfactifs ou encore à des ateliers intergénérationnels.
Centre Touraine	Compagnons Bâtisseurs Centre – Val de Loire	Ils organisent, sur les communes rurales du Gâtinais Montargois, des ateliers pédagogiques destinés aux seniors afin de les aider à réaliser des petits travaux en vue d'adapter leur logement.
Champagne- Ardenne Meuse	HelloArtUp	L'association a réalisé, avec l'aide de ses membres (résidents et leurs familles), 25 capsules sonores créant ainsi un véritable musée virtuel au sein d'Ehpad ardennais.
Champagne- Ardenne Meuse	Papillons Blancs en Champagne	Grâce à sa « Bulle sportive », Papillons Blancs en Champagne propose 16 séances de sport aux aidants afin de les aider à se réapproprier leur corps et à bouger.



Communiqué de presse

	T	L'association travaille à l'autonomie numérique de 72 seniors en
Champagne- Ardenne Meuse	Sud Haute Marne Multimedia	leur apportant un accompagnement individuel et collectif tout en leur mettant à disposition du matériel informatique.
Hauts-de-France	Les Petits Bonheurs de Mathilde	L'association propose, aux patients en soins palliatifs, des séances d'art-thérapie musicale pour apaiser la souffrance, renouer le lien avec leurs proches et accompagner la fin de vie.
Hauts-de-France	Tombée du Nid	Tombée du Nid a créé une application mobile permettant aux familles ayant un enfant en situation de handicap, d'être mises en relation avec un réseau de bénévoles formés et/ou des familles vivant des situations similaires.
Hauts-de-France	La Compagnie Badinage Artistique	Elle organise des ateliers de bricolage intergénérationnels pour favoriser le lien social entre les résidents d'Ehpad et les habitants tout en valorisant les savoir-faire.
Île-de-France	Le Relais Atypique	L'association a créé un lieu de répit pour les mères de famille monoparentale ayant un enfant atteint de troubles du spectre autistique (TSA). Elle accueille près de 450 personnes par an.
Île-de-France	Art-exprim	Art-exprim a développé un projet artistique participatif en milieu carcéral afin d'aider à la réinsertion et à l'amélioration de l'estime de soi tout en soutenant les proches aidants. Cela concerne 4 centrales d'arrêt en Île-de-France.
Île-de-France	Esprit qui clic	Grâce à son projet Ordibus, l'association a mis en place un bureau mobile d'inclusion numérique et de lutte contre l'isolement pour les habitants de Seine-et-Marne. Il s'agit de leur apporter des solutions adaptées et ainsi pallier le manque de ressources numériques.
Languedoc- Roussillon	Association des Aidants d'Occitanie (ADAO)	L'ADAO a mis en place des cercles de parole dédiés aux aidants. Grâce à son programme « Cercle des Aidants », elle leur offre un espace de soutien et d'échange.
Languedoc- Roussillon	Bâtir Vivant	Ce collectif d'artisans tend à renforcer les liens intergénérationnels entre les résidents d'Ehpad et la population en proposant des ateliers de musicothérapie et des bals.
Languedoc- Roussillon	Val de Sournia	L'association organise des projections cinématographiques au sein de l'Ehpad « Les Cèdres » auxquelles peuvent assister les résidents et la population locale.
Lorraine Alsace	Se Canto	Se Canto a pour objectif de favoriser les liens intergénérationnels en allant chanter et jouer de la musique avec les personnes âgées résidants en Ehpad.
Lorraine Alsace	Ehpad Missions africaines	Situé à Saint-Pierre (près de Barr), cet établissement souhaite proposer notamment des activités et des événements ouverts à tous, résidents comme extérieurs (loto, jardinage, bar à jeux, etc.).
Lorraine Alsace	Collectif « Nous Vieillirons Ensemble dans le Saintois »	Le collectif a développé, sur un territoire rural, un réseau de voisinage dédié aux visites de convivialité pour les seniors et les personnes en situation de handicap.
Midi-Pyrénées	La Compagnie du Bout du Nez	L'association organise, au sein d'Ehpad, des conférences et des ateliers de médiation animés par des clowns afin de transmettre aux proches aidants des outils favorisant des relations positives avec les personnes âgées.
Midi-Pyrénées	Association Pourquoi Pas Moi	Elle propose des ateliers culturels et multisports adaptés aux personnes en situation de handicap visuel.
Midi-Pyrénées	L'Outil en Main	Grâce à l'association L'Outil en Main de Toulouse, des retraités bénévoles initient les enfants de 9 à 14 ans à plus de vingt métiers manuels de l'artisanat et du patrimoine.
Nouvelle-Aquitaine	La Compagnie Chien Caillou	Cette compagnie théâtrale et musicale entend lutter contre l'isolement des résidents en Ehpad grâce à la création de portraits visuels et sonores.

Communiqué de presse

Nouvelle-Aquitaine	La Bulle	La Bulle souhaite redonner le plaisir de cuisiner et de partager un repas aux seniors en organisant des repas intergénérationels.
Nouvelle-Aquitaine	Encore des Tiroirs Cachés	Afin de développer la cohésion sociale et le lien intergénérationnel, l'association anime un café social et culturel appelé La Maison. Il s'agit d'un véritable lieu de vie, de rencontres, de travail partagé, où peuvent se dérouler des ateliers, des cours ou encore des événements festifs (spectacles, concerts, expositions).
Normandie	La Cigale et La Fourmi Relais Aidants Aidés	L'association met à la disposition des aidants un espace dédié et des ateliers de bien-être. Il s'agit de leur permettre de préserver leur santé physique et mentale, d'améliorer leur qualité de vie et ainsi de mieux accompagner leur proche.
Normandie	OmaOma	OmaOma propose des séjours sur-mesure adaptés aux personnes en situation de handicap temporaire ou définitive afin de les aider à retrouver un équilibre de vie et à se projeter à nouveau vers l'avenir.
Normandie	Enerterre	L'association a pour objectif d'améliorer le confort dans le logement des ménages en situation de précarité. Pour cela, elle s'appuie sur un système d'échange de temps et de compétences entre bénéficiaires et bénévoles.
Provence-Alpes- Côte d'Azur et Corse	L'Ouort de Bénévent	Ce jardin collaboratif propose, sept mois par an, des activités autour de la nature, de la création artistique, du bien-être ainsi que des événements fédérateurs (concerts, spectacles, etc.). Ces animations, ouvertes à tous, doivent permettre de préserver l'autonomie des plus âgés, de favoriser le lien social et intergénérationel.
Provence-Alpes- Côte d'Azur et Corse	Union française des œuvres laïques d'éducation physique (UFOLEP)	Afin de ralentir la perte d'autonomie, l'UFOLEP a mis en place, dans le département du Var, 12 programmes d'activités physiques adaptées aux personnes âgées de plus de 60 ans.
Provence-Alpes- Côte d'Azur et Corse	Ensemble2générations	L'association propose des solutions favorisant la cohabitation entre personnes âgées et étudiants.
Rhône-Auvergne	Re-sources de vie	L'association accompagne les patients en fin de vie, leurs aidants et les endeuillés en leur mettant à disposition toutes les ressources dont ils ont besoin.
Rhône-Auvergne	Association de chiens d'assistance médicale pour les personnes diabétiques (ACADIA)	ACADIA forme des chiens d'assistance pour les enfants diabétiques. Avec son projet « un chien pour la vie », elle entend valoriser le soutien canin pour le parent aidant.
Rhône-Auvergne	Come See Too	Come See Too s'adresse à toutes les personnes qui sont dans l'incapacité de se déplacer en leur proposant des balades interactives d'une heure, en direct grâce à un lien vidéo et audio.

À propos d'AG2R LA MONDIALE :

Spécialiste de la protection sociale et patrimoniale en France, AG2R LA MONDIALE assure les particuliers, les entreprises et les branches, pour protéger la santé, sécuriser le patrimoine et les revenus, prémunir contre les accidents de la vie et préparer la retraite. Le Groupe compte plus de 15 millions d'assurés et accompagne 500.000 entreprises au quotidien. Avec près de 15.000 collaborateurs, AG2R LA MONDIALE est présent sur l'ensemble du territoire métropolitain et ultramarin. Doté d'une-gouvernance paritaire et mutualiste, le Groupe cultive un modèle de protection sociale unique qui conjugue étroitement rentabilité, solidarité et performance. Dans le cadre de l'action sociale AG2R Agirc-Arrco et AG2R Prévoyance, et plus globalement de son engagement sociétal, AG2R LA MONDIALE œuvre au quotidien pour le bien-vieillir au plus près des besoins des personnes

Suivez l'actualité : www.ag2rlamondiale.fr / in 🛛 🔘 🚺 🔼

Contacts presse :

Emmanuelle Renaudie: emmanuelle.renaudie@ag2rlamondiale.fr 01 76 60 80 69 / 07 78 26 78 39 Cécile Bourganel: cecile.bourganel@ag2rlamondiale.fr / 07 85 24 27 1